

por momentos; Europa entera se apresura para una lucha como no la vieron los siglos; millones de hombres van á lanzarse tal vez en breve contra otros millones, el mundo todo tiende á convertirse en inmenso campo de batalla. Será que se acerca la hora de Dios? Esperemos...

D.

Nuestro colega del pacto inserta en su último número una correspondencia de un periodista francés, en la que si por una parte se desbarra al estilo republicano y mason, se hacen por otra parte algunas confesiones, que vamos á recoger.

“Nuestros esfuerzos, dice, tienen por objetivo arrancar las generaciones jóvenes de las tenebrosas garras del espíritu obscurantista de la Edad media.”

Lenguaje liberal neto, que significa todo lo contrario de lo que las palabras suenan.

El catolicismo no oculta ni sus doctrinas ni sus prácticas. La masonería, á pesar de gobernar hoy el mundo, es la que vive todavía en las tinieblas y en los antros, llamados logias, de donde sale para engañar á los incautos y á los tontos, á quienes habla de libertad, igualdad y fraternidad, cuando no respira mas que odio, egoismo y tiranía.

En otra parte dice: “La conquista de los derechos del hombre tan valientemente inaugurada por nuestros ilustres predecesores... ó sea, con el asesinato, ametrallamiento, deportacion y exterminio de todos los que eran delatados por cualquier malvado como reos de no pensar como aquellos ilustres predecesores, ignominia del género humano. La historia nos enseña que esos ilustres predecesores anegaron la Francia en sangre inocente.

Después de diez y seis años de república, durante los que se ha empleado toda clase de medios de propaganda para arrancar de los corazones los sentimientos de moral y de las inteligencias las verdades salvadoras, confiesa el periodista francés que la mayoría del pueblo, por desgracia aun poco ilustrada y demasiado sincera, no desea otra cosa que creer en las seductoras promesas de los Oportuno-Orleanistas. Luego, la mayoría del pueblo francés no se siente bien con la república, no encuentra en ella su felicidad y la busca en otra parte. ¿Qué desencanto para los que creían en la pujanza y virilidad de la república francesa!

Habla de los diputados y dice: “Llegados de esta manera al poder, constituyen una mayoría imperiosa que hace revivir, pro domo sua, para su interés personal, el monopolio y la acumulación de representaciones, y que se prevale de las noticias políticas para sus negocios. Desde este momento se opera el renacimiento de los abusos de los antiguos despotismos.”

Y hemos hallado un republicano enragé que nos da la razón á nosotros, que sostenemos que la república traerá los mismos abusos, immoralidades y despilfarros, de que se acusa á la monarquía constitucional. Porque no es la forma de gobierno lo que hace felices á los pueblos, sino los principios, en que se apoya el que gobierna. Y únicos principios salvadores son los de la monarquía legítima cristiana.

No tenemos espacio para consignar otras confesiones no menos graves y dignas de reflexion para toda persona que busca sinceramente la verdad. No faltará ocasion de darlas á conocer otro dia.

En un periódico liberal de Sevilla se lee lo siguiente:

“El incansable polemista Presbítero Don Francisco Mateos Gago, ha perdonado espontáneamente á D. Julio Fernandez Mateo, condenado á muchos años de destierro por ofensas inferidas por el último á aquel señor en el periódico *La Lucha*.”

“Hay que advertir que si D. Julio Fernandez cumplía la condena dictada por los tribunales de justicia, el Presbítero señor Gago, lejos de pedir el cumplimiento de tal sentencia, autorizó á sus defensores para otorgar el perdón. Este no ha sido solicitado sino dado ahora generosamente por dicho señor Presbítero. Con este motivo el señor

Fernandez ha escrito en *El Baluarte* una expresiva carta gratulatoria al otorgante.

“A pesar de la gran distancia que en ideas políticas nos separa del Sr. Gago, no podemos menos de reconocer que acciones como la de dicho Sr. son de las que enaltecen á quien las otorga, al propio tiempo que se ajustan perfectamente al magisterio sacerdotal que representa el ilustrado catedrático de hebreo de nuestra Universidad.”

Por nuestra parte solo añadiremos que tal accion es digna del eminente polemista é incansable defensor de la Iglesia y de la Patria. Así aprendieran á conocerle sus sistemáticos detractores!

Saben ya nuestros lectores que un senador, segun se dice, Gran Maestre interino de los hermanos tres puntos españoles, tuvo el heroísmo de confesarse mason en pleno Senado, gobernando la España el M. I. y P. Herm. Paz ayudado por otros Herm. gr. 33. Recogió el guante en el Senado un señor Fabié, uno de los mas perspicuos redactores del *Diario de Barcelona*, y en el Congreso el señor Pidal, á quien ya todo el mundo conoce por *el de las barbas teológicas*. Pero uno y otro hicieron mutis, por que así se lo mandó su jefe, el grande conservador-liberal Cánovas del Castillo. *El Siglo Futuro* recordó con motivo de esta impunidad, en que quedó la secta masónica, que el periódico *La Chaine d'Union*, órgano de la masonería en Francia, publicó una lista de masones españoles, entre los que se contaba el *Mónstruo*, y que ni el interesado, ni nadie en su nombre habia protestado contra esa inclusion. *La Epoca* salió en contra de *El Siglo Futuro*, repitiendo la calumnia de que D. Cándido Nocedal habia pertenecido tambien á la masonería, y en un artículo firmado el valiente y sabio Director de aquel integérrimo diario pone de vuelta y media al órgano de los conservadores de su bienestar, y publica una enérgica protesta que hizo D. Cándido Nocedal poco antes de morir, de la cual solo copiamos los siguientes párrafos: “Si algo he dicho alguna vez contrario á las leyes de la Iglesia, me retracto y autorizo á cualquier profesor para la retractacion. Pero no es cierto, antes bien es falso y mentiroso, que yo haya sido jamás mason, ni miembro de ninguna sociedad secreta.” Y tenemos que D. Cándido Nocedal, que en los últimos tiempos de su vida, prohibía se le defendiera de los ataques é insultos que se le dirigian, no pudo sufrir esa calumnia, al ser proferida por primera vez, y protestó personalmente contra ella, como acaba de verse; mientras que D. Antonio Cánovas del Castillo no ha protestado ni por sí ni por otro debidamente autorizado contra su inclusion en la lista de masones publicada por *La Chaine d'Union* órgano del supremo consejo de la masonería en Francia.

NADAL. (1)

Puer natus est nobis.
N's ha nat un Infantó.

Pastorets de la Judea,
Despertaui, deixau lo son,
Escoltaui quinas canturias
Omplen los aires de goig:

—Gloria á Deu en las alturas
Qu' es ja nat son Infantó:
En la terra pau als homens,
Pau als homens de bon cor.

Ja 'ls pastors los llits ne deixan,
Hont trovan lo repós,
Y escoltan celestials cantichs
Que conmouen los seus cors.
Ja de sopte 'ls enlluerna
Com un màgic resplandor,
Que en clar dia apar que torne
De mitja nit la foscor.

Espantats cauen en terra
Devant célica visió,
Que sobre ells veuen un ángel
Revestit de raigs del sol.
—No temau, pastors, diu l' ángel
Ab veu plena de dolzor,
No temau que mon missatge
N' es de goig, no de tristor.
Vos anuncio bona nova,
Bona nova de consol,
A Betlem sobre unas pallas
Vos ha nat lo Salvador.
Anau, pastors, ab ofrenas,

(1) Poesía llegida en la vetllada del Centre de Catòlics de aquesta ciutat.

Anau á darli los cors,
Que 's mor de fret y de pena,
Essent Deu, Rey y Senyor.—
Aixís diu, y 'l vol n' aixeca,
Deixart tristos als pastors,
Que ubriachs de ditxa 's sentían,
Mentres durá la visió.

Ja en aquellas encontres
Ningú pot guardar lo son,
Que á Betlem tothom camina
Homes, donas, vells y noys.
Una forsa misteriosa
Los empeny vers al sant lloch,
Hont lins un portal d' estable
Hi veuen plens d' emoció
Un Ninot sobre un pesebre
Despelint raigs de claror,
Sa Mareta agenollada
En profunda adoració,
Y un vellet fentlos de guarda;
Y del pesebre al entorn
Donant un bou y una mula
Ab l' alé al Ninot calor.
En lo Ninot reconeixen
A son Deu y Salvador,
Y en terra postrats l' adoran,
Y li ofereixen sos dons.
—¿Vos plorant, tendres li diuen,
Vos, que sou Senyor de tot?
No plorau, tendre poncella,
Que aquí teniu nostres cors.
No Os podam donar riquesas,
Ni joyells de plata y or;
Sols portam anyells, fromatges,
Brescas de mel y mató;
Pero os guarnirem garlandas,
Y vos cantarem cansons,
Y 'n farem gayas corrandas
Pera donarvos conhort.

Ja 'ls pastors refilan
Lo melós fluviol;
Sonan tamborinos,
Que alegren los cors;
Y saltan y ballan,
Repican esclops,
Y cantan y riuen
Devant l' Infantó;
Y sona la gaita,
Repica 'l tambó,
Y saltan y ballan,
Cantant los pastors.

Sobre unas palletas
Jau un pom de flors;
Benhaja la Mare,
Que l' ha dat al mon!

Sobre unas bandolas
Reposa son cos
Un Ninot mes maco,
Mes que 'l sol.
Cantemli amoretas,
Camtemli, pastors;
Que sone la gaita,
Repique 'l tambó.

Ay Nin de ma vida,
Qui fos tant ditxós
De perdre la vida
Per durte en lo cor!
Ay Mare ditxosa,
Que l' has dat al mon!
Mes bell es que perlas,
Rosset mes que l' or!

En tos ullets dolços
Hi nia l' amor:
Ay quinas sagetas
Pel dur pecador!

Los lliris y rosas
Ploran de tristor,
Al veure vendudas
Sa gracia y colors.
Ay Nin de ma vida,
Tas galtas y front
Mes bells son que rosas,
Que lliris en flor.

Benhaja la Mare,
Que t' ha dat al mon;
Ditxosos los brassos,
Que t' fan de bressol;
Ditxosos los llabis,
Que t' donan petons;
Ditxosas las ánimas,
Qu' están en ton cor!

Camtemli amoretas,
Camtemli, pastors,
Y aquí en est pesebre
Deixemhi los cors:
Y sone la gaita,
Refle 'l fluviol,
Que fa ja rialletas,
Lo tendre Infantó.

L' Infantó de fret plorava,
De fret per falta d' amor:
Tot seguit que 'ls pastors cantan,
Tot seguit cessan sos plors.
Las manetas allargava
Per abressarlos á tots,
Qu' en son cor de Nin hi crema
Per l' home un volcá d' amor.

Sa Mareta se 'l mirava
At las mans sobre son cor,
Sobre son cor, que 's fonía,
Per menjarse'l á petons.
Sant Joseph, l' espos dolcíssim,
Extasiat contempla als dos;
Una llágrima n' hi queia,
Sublim poema de amor!

JOAN JUNYER RIBERA.

Revista extranjera.

He ahí una serie de noticias que para un tiempo mas ó menos próximo prometen una perspectiva deliciosa para Europa:

—El Principado de Montenegro prosigue activamente sus armamentos en vista de las complicaciones que se temen para la próxima primavera.

—Los estudiantes alemanes residentes en Suiza han recibido la orden de incorporarse inmediatamente á sus regimientos.

—Se advierte agitacion en varios puntos de la Bulgaria.

—Segun telegramas de Berlin considerábase inminente la guerra entre Austria y Rusia por un lado, y entre Francia y Alemania por otro. El gabinete de Lóndres ha resuelto llamar la mitad de las tropas que operan en Egipto y preparar la movilizacion del ejército.

—Segun escribe la *France militaire* aumentan en Estrasburgo los rumores de que Alemania se prepara para una campaña de invierno, esperando solo el mas fútil pretexto para declarar la guerra á Francia. Suponen los tedescos que está esta mal preparada para soportar las peripecias de una guerra invernal y que una brusca acometida de sus fronteras les sería ventajosa por la desorganizacion y debilidad de la caballería francesa.

—El Consejo federal de Berna se prepara para cualquiera eventualidad, dominado por las exigencias de Berlin que le obligan á disponerse para defender la frontera helvética mucho mejor que durante la guerra de 1870-71

—Se ha acordado enviar fuerzas de ingenieros á las Baleares para activar las fortificaciones ante el temor de una guerra europea. Tambien se fortificarán las Islas Filipinas.

—L' *Intransigeant* asegura que el Ministro de la Guerra francés ha recibido un aviso relativo á que el Gobierno alemán ha dispuesto que la asociacion de la *Cruz Roja* prepare sus ambulancias.

—Ha quedado constituido en París el Comité mixto encargado de estudiar las cuestiones relativas á la defensa de las costas.

—Dícese que el Czar ha manifestado deseos de que la música de la Guardia Republicana de París asista á las fiestas que deben celebrarse en breve en Moscou. Se da grandísima importancia á este hecho.

—Casi todos los colonos irlandeses se ajustan estrictamente al plan de campaña adoptado por el partido nacional en la cuestion de los arrendamientos, y es resistencia al pago y á desocupar las fincas.

—Un periódico de Leeds anuncia que han salido de los Estados-Unidos con direcion á Inglaterra varios dinamiteros con objeto de poner en obra sus siniestros planes.

—El ayuntamiento de París ha prohibido terminantemente que se permita la salida de los niños que asisten á las escuelas municipales para que vayan á las clases particulares, donde se enseña el catecismo. (*Ya lo entendemos; es porque los concejales de París son masones en su mayoría, y practican de este modo la libertad de conciencia, que predicán.*)

—El *Evening-Post* de Nueva York anuncia que el gobierno austriaco ha contratado en los Estados-Unidos la adquisicion de 400.000 fusiles, los cuales deben ser entregados antes de fin de Marzo próximo. (*Por si hacen falta en la primavera.*)

—En Roma se asegura que Monseñor Rampolla, Nuncio en Madrid, sustituirá al cardenal Jacobini en el cargo de Secretario de Su Santidad.

—Segun los periódicos de Italia se están haciendo allí grandes preparativos para la celebracion de las *Bodas de oro* de S. S. Leon XIII. Entre otros, el abogado Mecetti propone que se ofrezca al Padre Santo, una cantidad igual á la que segun la *ley de garantías* habia de percibir del gobierno de Italia. La suma que para ello tocaria contribuir á cada italiano sería de doce céntimos y para ello circularán listas de suscripcion.

Tambien se proponen obsequiar al Sumo Pontífice los católicos italianos, con una crecida limosna para la misa que se celebre